

Bericht zum Bezirkstag und Bezirksjugendtag am 02.06.2025 in Kenzingen

Lehrwart Oberrhein

Im Bereich Oberrhein sind folgende Trainer für die Auswahl und die Fördergruppe im männlichen und weiblichen Bereich zuständig:

Männlicher Bereich

- Fördergruppe (JG 2013) und Auswahl 1. Jahr (JG 2012): André Bülow und Jörg Schaub.
- Auswahl 2. Jahr (JG 2011) seit Mai 2025: Andreas Pohl und Andrew Rümelin, die diese Gruppe bis abschließend mit der Jugendwoche 2025 begleiten.

Weiblicher Bereich

- Fördergruppe und Auswahl (JG 2011-2013): Andreas Pohl

Weitere Informationen zu den Auswahltrainings:

Das Training findet für die männliche Auswahl und Fördergruppe JG 2012 und 2013 vorwiegend in Steinen statt und manchmal in Brombach, für den JG 2011 in Schopfheim, Brombach, Steinen, Zell und Todtnau.

Das Training für die weibliche Auswahl und Fördergruppe JG 2011-2013 findet überwiegend in Schopfheim statt. Brombach und Todtnau werden teilweise genutzt.

Die Auswahltrainings (meistens Samstag Vormittags) konnten mit Ausnahme des mJG 2011 regelmäßig ca. 14-tägig durchgeführt werden (Anforderung des aktuellen Ausbildungskonzept BWHV). Für den mJG 2011 konnte das erst ab Mai 2025 gewährleistet werden (vorwiegend Freitags). Grund hierfür war ein fehlender Trainer.

Wir konnten die Qualität unserer Auswahlteams (JG 2012) weiter steigern. Beim letzten Stützpunktpokal erreichten wir mit der weiblichen Auswahl den 4. Platz, mit der männlichen Auswahl den 5. Platz. Beide Teams boten den vor uns platzierten Teams sehr gute Spiele.

Die Zusammenarbeit mit den Vereinstrainern der Spieler und Spielerinnen ist offen und kooperativ. Dennoch gibt es weiterhin Ausfallzeiten von Spielern und Spielerinnen, wenn am gleichen Tag Trainingsmaßnahmen der Auswahl und Ligaspiele (erst später am gleichen Tag) stattfinden. Hier wäre es weiterhin wünschenswert, wenn den Spielerinnen und Spielern seitens der Vereinstrainer nicht verboten wird, an solchen Tagen das Auswahltraining zu besuchen. Das Training ist darauf ausgerichtet, dass am gleichen Tag auch gespielt werden kann. Viele Spielerinnen und Spieler sind hierzu auch bereit!

Aktuelle Ausbildungskonzept BWHV:

- Das Auswahltraining in Freiburg wird von den am Talenttag 2024 und 2025 gesichteten Spielern und Spielerinnen (jeweils 5) aus dem Bereich Oberrhein besucht. Das sind die Jahrgänge 2011 und 2012. Der Jahrgang 2010 fällt nun aus dieser Förderung heraus.
- Bisher gibt es wenig Kommunikation, wie es im Bereich der Auswahl- und Förderteams auf Bezirksebene ab dem 01.07.2025 weitergehen soll. Diese Situation ist sehr unbefriedigend, da es hier auch auf Bezirksebene um die weitere strategische Ausrichtung des Trainingsangebots geht.

Termine 2024/25

Fördergruppen und Auswahlen

06.04.2025 Fördergruppenturnier JG 2012 weiblich in Niederschopfheim und männlich in Elgersweier.

19.07.-21.07.2024 Jugendwoche für weiblichen Jahrgang 2010 in Steinbach.

21.07.-23.07.2024 Jugendwoche für männlichen Jahrgang 2010 in Steinbach.

28.09./29.09.2024 Sichtungsturniere für Jahrgänge 2011 (m/w) in Schopfheim und Steinen.

05.05.2025 Talenttag in Ostfildern, Sportschule Ruit.

Ausblick Termine 2025:

Geplant:

25.-29.07.2025 Jugendwoche in Steinbach für w/m Jahrgang 2011.

Weibliche Jugend 25.-27.07.2025.

Männliche Jugend 27.-29.07.2025.

VR-Talentiade

15./16.03.2025 VR-Talentiade Vorentscheid (1. Runde) in Schopfheim und Weil.

03.05.2025 VR-Talentiade Bezirksentscheid (2. Runde) in Oberhausen.

Fazit/Ausblick:

Abschließend bleibt zu berichten, dass meine Funktion Lehrwart mit der Fusion der Landesverbände und der Bildung der neuen Bezirke mit dem 30.06.2025 endet. Ob es dann zukünftig eine vergleichbare Funktion geben wird, bzw. wie die Suche und die Koordination der Bezirks-Auswahltrainer und die Hallensuche geregelt werden sollen, ist mir nicht bekannt. Auch wird es voraussichtlich erst Ende Mai 2025 einen Termin der Auswahltrainer des neuen Bezirks 6 geben, in dem wohl über das dann ab dem 01.07.2025 umzusetzende Ausbildungskonzept im Jugendbereich gesprochen werden soll. Bis zur Erstellung dieses Berichts Mitte Mai, gibt es zu diesem Treffen der Bezirks-Auswahltrainer keine Agenda. Es ist der Freude der Bezirks-Auswahltrainer an der Weiterentwicklung unserer Jugendtalente zu verdanken, dass wir bereitstehen, diese Aufgabe weiter wahrzunehmen. Allerdings muss ich hierzu sagen, dass wir momentan im Regen stehen und gar nichts wissen. Eine sehr unbefriedigende Situation. Auch unbefriedigend ist es, dass es noch keine klare Aussage seitens der Verantwortlichen im BWHV gibt, ob die Jugendwoche in den kommenden Jahren weiterhin stattfinden wird. Da die anderen Landesverbände (außer Südbaden) diese Veranstaltung nicht kennen, scheint es hierfür keine Lobby zu geben. Das wäre dann allerdings extrem schade, denn dieses tolle Erlebnis als Abschluss der Förderphase auf Bezirksebene sollte unseren Jugendspielerinnen und Jugendspielern erhalten bleiben.

Da wir aber weiterhin guter Dinge sind, sehen wir dem was da kommt positiv entgegen.

Andreas Pohl

Lehrwart Oberrhein